



## Rozones

### Alcalde y la ausencia

Tras el accidente en una mina de Coahuila, en la que se mantienen atrapados al menos 10 hombres, una de las dependencias federales que más ha sido mencionada, dado que tiene bajo su responsabilidad la supervisión de las condiciones de trabajo en el lugar, es la Secretaría del Trabajo, a cargo de **Luisa María Alcalde**. Sin embargo, la única información que ésta dio el miércoles fue que la mina "inició operaciones en enero de este año y a la fecha no se tiene antecedente de denuncias por algún tipo de anomalía". Ayer, nuevamente las miradas volvieron hacia la dependencia, pero sólo encontraron un vacío que la funcionaria intentó llenar con un tuit: "En este momento la prioridad absoluta es el rescate de los mineros... Concluida dicha labor y siguiendo los protocolos, se iniciará el proceso de investigación para determinar con claridad las causas del accidente". La ausencia pues. Uf.

### ¿Y en la silla de Delfina?

Ante la inminente salida de **Delfina Gómez** de la SEP, muchos se preguntan quién ocupará su lugar. Son varias las que podrían llamarse "corcholatas educativas" que se mencionan. En algunos círculos se ha mencionado hasta a **Max Arriaga**, el polémico funcionario que dijo que leer por goce es un acto individualista. Otros más serios tienen la mira puesta en el embajador de México ante la ONU, **Juan Ramón de la Fuente**, o en el subsecretario de Educación Superior, **Luciano Concheiro Bórquez**. También se habla con fuerza de **Raquel Sosa**, encargada de las universidades para el Bienestar Benito Juárez; **Rodrigo Rojas Navarrete**, titular del Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales. Y hay quienes sugieren no descartar a la directora general del Conacyt, **María Elena Álvarez-Buylla**. Pronto se despejará el misterio. Nos hacen ver que quien gane el puesto deberá enfrentar fuertes problemas de subejercicios y el rezago que deja la pandemia y ante el cual no se ha conocido alguna estrategia para hacerle frente.

### Beatriz, apuntada

Así que en las filas de la oposición ya hay otra mujer apuntada de cara a la contienda presidencial de 2024. Se trata de la senadora **Beatriz Paredes**, quien tiene una larga trayectoria política en la que ha sido gobernadora de Tlaxcala, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, embajadora de México en Brasil, presidenta del PRI y candidata por ese mismo partido a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. "Yo mostré mi interés de participar, lo dije con gran entusiasmo y disposición, en caso de que sea elegida, pondré todo de mi parte. La vida me ha dado la experiencia, creo que es tiempo de que México tenga una mujer presidenta", le dijo ayer a la periodista **Azucena Uresti**. Paredes Rangel expresó la idea de que en el 2024 la oposición pueda ir junta, considerando en ella a Movimiento Ciudadano. Ahí la aspiración.

### Centralidad de obras hidráulicas

Ahora que la escasez de agua por falta de planeación es tema de conversación, hay autoridades que se están poniendo las pilas para que el destino como el que están sufriendo en otras ciudades no llegue a las suyas. Es el caso, nos comentan, del gobierno de Chihuahua, que encabeza **Maru Campos**, quien ayer inauguró un conjunto de acciones y programas de infraestructura hidráulica en Ciudad Cuauhtémoc, en las que se realizó una inversión de unos 10 millones de pesos y tendrán como beneficiarios a 22 mil personas. La mandataria estatal abrió las válvulas de los pozos 52 y 53, que inyectarán 110 litros por segundo extra a la red de suministro, además arrancó el programa de entrega de tinacos e hizo el anuncio de las acciones de modernización de la planta tratadora de aguas residuales.



## Amago de choque

Con la novedad de que el Tribunal Electoral emitió una nueva sentencia que le valió otro "encontronazo" con la mayoría legislativa de Morena en San Lázaro. Y es que ahora le ordenó, otra vez, que incorpore a Movimiento Ciudadano a la Comisión Permanente, porque desde la Junta de Coordinación Política se han negado a cumplir con la sentencia. Esta semana, la Sala Superior también dispuso que el Senado tiene que incorporar al PRD, porque se debe garantizar la máxima representación de las bancadas. Como respuesta, el líder de Morena en San Lázaro, **Ignacio Mier**, ya anticipó que mantendrán "la rebelión contra la injusticia", aunque adelantó que sesionarán este domingo para atender la resolución, que calificó como "desproporcionada". Ya se verá si las bancadas de la 4T optan por bajar a un diputado y dar el espacio a MC y con eso disipar el problema y abrir un nuevo frente contra el Tribunal. Pendientes.

## Reunión insatisfactoria

Después de 10 meses de espera y luego de haberse encontrado únicamente con legisladores del partido en el poder, la directora del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, **María Elena Álvarez-Buylla**, se reunió por fin con diputados y senadores de la Comisión de Ciencia y Tecnología para rendir cuentas de su gestión. Sin embargo, nos cuentan que el encuentro de cinco horas no dejó tan satisfechos a los legisladores del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano, debido a que la funcionaria se presentó por videollamada; además, la distribución de los tiempos de intervención para las bancadas favoreció a Morena y sus aliados, por ser mayoría. La insatisfacción también se debió a las propias respuestas de la directora ante las demandas y cuestionamientos respecto a su administración.